

ALTER'ÉCO

Le collectif solidaire, écologiste et participatif

PROFESSION DE FOI - élection des représentant.e.s étudiant.e.s au conseil d'administration de Sciences Po Lille

le mot du collectif

Cela fait déjà trois ans que le collectif Alter'Éco vous représente au sein du CA, et porte des projets concrets pour les étudiant.e.s.

D'une petite initiative qui voulait porter des projets au sein de l'IEP, nous sommes devenu.e.s un vrai collectif réunissant de nombreux.ses étudiant.e.s, de toutes années et filières confondues, qui est reconnu par les étudiant.e.s et par la direction comme un interlocuteur crédible et au travail !

Nous sommes fier.e.s du travail déjà accompli, mais nous devons le perpétuer et continuer de défendre la voix des étudiant.e.s de l'IEP. C'est ce qui nous pousse à, de nouveau, présenter une liste aux élections étudiantes.

nous sommes un collectif engagé, avec des valeurs

POSITIF

Nous ne nous construisons pas contre la direction ou contre une autre liste, nous avons un projet à appliquer et notre objectif premier est de défendre le droit des étudiant.e.s de l'IEP.

AU TRAVAIL

Nous connaissons nos dossiers parce que nous les travaillons, nous discutons avec les acteurs de l'école, avec les étudiant.e.s pour avoir leur ressenti sur la situation.

COMPLEMENTAIRE

Le collectif et la présente liste candidate est constituée par des étudiant.e.s aux engagements divers, mais complémentaires ! Nous ne sommes affilié.e.s à aucun parti politique ou aucun syndicat. Nous sommes autonomes, pour l'IEP !

Les élections étudiantes, c'est quoi ?

Chaque année, les étudiant.e.s de l'IEP sont appelé.e.s à élire leurs représentant.e.s au sein du conseil d'administration (CA). C'est l'organe décisionnel de l'IEP, là où est voté le budget par exemple.

Lors de ces élections, vous allez voter pour une liste qui, en fonction des suffrages qu'elle aura récoltés, enverra des élu.e.s au CA.

Chez Alter'Éco, nous avons porter avec force la voix des étudiants pendant les CA, mais nous considérons aussi que notre action doit être quotidienne, auprès et à l'écoute des étudiant.e.s, pour porter des projets.

L'échéance des élections étudiantes est importante.

Cette année va être celle où de grands projets vont être décidés : la cafétéria, nos relations avec l'Université de Lille, l'usage du bâtiment récemment acquis par Sciences Po Lille... Vous avez besoin de représentante.s qui connaissent les dossiers et sont prête.s à défendre votre voix. Le collectif Alter'Éco et la présente liste est là pour ça !



#1 Arnaud MACHIN
4A - FIFB



#2 Sarah METENNANI
2A - FG



#3 Manon PROJEAN
1A - FG



#4 Matthieu MAILLARD
3A - FIFI



#5 Mélia BENHADDOUCHE
1A - FIFE



#6 Terence VAN NEDER
3A - FG



#7 Juliette COHEN-JONATHAN
5A - FG



#8 Jean-Murat SWINNEN
1A - FG



#9 Rémi BOUSSEMART
5A - FIFA

élu sortant

élu.e sortante

élu à l'Université de Lille

notre bilan

Retrouvez notre bilan sur notre compte Instagram et sur notre site internet :

@altereco_spl et <https://alterecospl.wordpress.com>



une école solidaire, où on se sent bien

POUR QUE L'ARGENT NE SOIT PAS UN FREIN AUX ÉTUDES

Abaisser à 0€ les frais de concours pour les boursier.e.s afin d'agir en faveur de l'ouverture sociale de notre école. L'IEP gagne toujours plus avec les frais de concours, à en devenir bénéficiaire. Cette mesure permet de lever la barrière matérielle et symbolique qui censure encore bien trop de jeunes aujourd'hui.

Nous avons lancé l'**Initiative Zéro Euro** pour cela, qui réunit des étudiant.e.s de tous les IEP. Nous allons continuer la mobilisation pour faire plier les directeurs d'établissement.

Continuer à geler les frais de scolarité. Chaque année, nous nous battons pour que la barrière financière ne soit pas un frein à l'accès à notre école. Poursuivre l'accompagnement des étudiant.e.s dans les démarches administratives.

Soutenir davantage le programme PEI afin de permettre une plus grande ouverture sociale de notre école. Poursuivre la mise en place de la classe dématérialisée et permettre une meilleure préparation aux doubles diplômes.

Communiquer davantage sur la Commission Aides sociales (CAS). Nous avons déjà obtenu des réunions plus régulières de la commission au cours de l'année. Nous saluons le travail effectué par l'administration en ce sens et voulons désormais offrir aux étudiant.e.s une meilleure information de ce qui peut être pris en charge en CAS (DE, LV3, etc...).

Installer une cafétéria CROUS à l'IEP, en remplacement du prestataire TocToque. Pour réduire le coût des repas et pour qu'ils soient de meilleure qualité. Selon la consultation étudiante que nous avons faite l'année dernière, 93% des étudiant.e.s trouvent les prix actuels trop élevés. **Nous avons engagé grâce à notre représentation à l'Université de Lille, des discussions avec le Directeur Général du CROUS.**

Massifier le fond d'aide pour les FIFB. Nous ne pouvons nous satisfaire d'une filière qui est, du fait de son coût excessif, inaccessible pour un grand nombre d'étudiant.e.s. Nous demandons à l'administration de prendre davantage en compte la situation des boursier.e.s et de pallier toute hausse des frais de scolarité.

Réintroduire le repas CROUS à 1€ pour tous.tes. Nous ferons voter une motion officielle au CA de Sciences Po Lille en ce sens.



FAIRE DE LA SANTÉ UNE PRIORITÉ

Rénover l'infirmerie et informer les étudiant.e.s sur son existence. Avoir au sein de l'école un personnel administratif formé sur la question et disponible. Informer sur les services médicaux proposés aux étudiant.e.s grâce à l'Université de Lille (SUMPPS, BAPU...).

Continuer à sensibiliser les étudiant.e.s à la santé mentale, soutenir les associations qui agissent en ce sens et permettre la création d'un questionnaire annuel, à destination de tous les étudiant.e.s au sujet de leur bien-être au sein de l'école et de leur équilibre psychologique.

Publier sur le site de Sciences Po Lille une liste de professionnel.le.s de la santé mentale, à disposition des étudiant.e.s.

Agir sur la santé des personnes menstruées en soutenant les associations qui veulent rendre accessibles dans tous les sanitaires des protections périodiques.

POUR DE MEILLEURES CONDITIONS D'ÉTUDE À L'IEP

Libérer de la place pour travailler. En remettant des salles de travail au sein de l'école pour pallier la surcharge de la bibliothèque, en relançant le projet d'aménagement du sous-sol de la bibliothèque, en permettant l'installation de salles de travail dans le nouveau bâtiment acheté par l'IEP situé rue Inkermann.

Installer des casiers à disposition de toutes et tous à l'extérieur de l'école, à côté du local à vélo pour augmenter le confort des étudiant.e.s.

Permettre à toutes et tous de disposer d'une heure de pause au minimum le midi et une pause entre les cours dans la mesure du possible.

Remettre en place la distribution gratuite de fruits de saison qui permettait aux étudiant.e.s de bénéficier de produits sains et de qualité.

Accompagner au quotidien les étudiant.e.s en situation de handicap en leur assurant un accompagnement "sur-mesure" par les équipes administratives et en rendant accessibles tous les événements aux personnes à mobilité réduite. En ce sens, nous réclamons que le service des relations internationales prenne en compte cet élément pour l'affectation en 3A.

Continuer de lutter contre les violences sexistes et sexuelles (VSS) en proposant davantage de formations tout au long de l'année et en promouvant des conférences sur le sujet, en partenariat avec les associations. Nous nous satisfaisons que la formation des membres des bureaux ait acquis un caractère obligatoire, nous voulons désormais l'élargir aux états majors de toutes les associations.

Nous continuerons d'agir au sein de la commission disciplinaire pour sanctionner le plus durement possible tout étudiant.e qui aurait commis des violences à caractère sexiste ou sexuel.

une école écologique, qui répond aux enjeux climatiques

RÉDUIRE LE BILAN CARBONE DE L'IEP

Rendre public le bilan carbone de l'école afin d'en faire une base pour les politiques publiques à mener. Nous avons poussé pour que le bilan carbone de l'IEP soit réalisé chaque année et c'est chose faite ! Nous voulons désormais pérenniser ce calcul et le rendre accessible à tous.tes.

Rendre public le rendement des panneaux photovoltaïques. Nous avons attentivement suivi l'installation de ces derniers sur le toit de l'école pour qu'ils soient de qualité, énergiquement performants et peu polluants. Nous demandons maintenant davantage de transparence de l'établissement à ce sujet.

Accélérer la mise en place du tri sélectif par une communication claire. Nous demandons l'installation de poubelles de différentes couleurs afin de permettre une meilleure visibilité et rendre le tri des déchets plus intuitif. Nous souhaitons également mettre en place une poubelle pour les déchets organiques en cafétéria. Nous avons déjà permis l'installation d'un compost dans la cour de l'IEP et souhaitons dès lors massifier cette démarche.

PERMETTRE AUX ÉTUDIANT.E.S D'AGIR POUR L'ÉCOLOGIE

Mettre en place un diplôme d'établissement sur le thème de l'écologie Nous avons déjà réussi à obtenir plus de cours en ce sens dans les maquettes, et demandons la mise en place d'un cours chaque année sur cette thématique, indépendamment du master ou du niveau suivi.

Accompagner la pratique des mobilités douces en soutenant financièrement les étudiant.e.s qui veulent faire l'achat d'un vélo. Il existe déjà une armoire pour les équipements vélos et un accord de principe pour couvrir le garage à vélo.

Mettre en place une boîte à livres dans la salle détente. Cette initiative permet de réutiliser et de réemployer les livres, en plus de les rendre accessibles à toutes et tous.

Mettre à disposition des étudiant.e.s des tasses ou des écocup à proximité des distributeurs de café. Chacun.e pourra alors emprunter une tasse, boire son café, la laver puis la redéposer à l'endroit où il ou elle l'a trouvé. Cette démarche simple permet de réduire, voire de supprimer les déchets qui sont générés par les gobelets distribués par les machines à café.

UNE ÉCOLE QUI AGIT POUR L'ENVIRONNEMENT

Installer un récolteur de mégots devant l'IEP afin que ces derniers soient valorisés. Nous pouvons travailler en ce sens avec l'association "Tchao Mégot", installée à Wazemmes, qui recycle les mégots de cigarette une fois qu'ils ont été récoltés (par exemple en polaires).

Piétonniser la rue devant l'IEP et réfléchir à de nouveaux usages collectifs de l'espace, en consultation avec les étudiant.e.s. Nous avons déjà obtenu la mise en place d'un jardin partagé devant la bibliothèque. En piétonnant la rue devant Sciences Po Lille, un nouvel espace sera disponible et nous avons besoin de vous pour l'aménager au mieux !

une école vivante, grâce aux associations

AMÉNAGER L'ESPACE PUBLIC À L'IEP

Faire de la place pour les étudiant.e.s dans le bâtiment récemment acquis par Sciences Po Lille, rue Inkermann. C'est un sujet sur lequel nous sommes vigilant.e.s depuis le début. L'IEP a acquis un nouveau bâtiment et nous nous battons d'ores et déjà pour qu'il serve en premier lieu aux étudiant.e.s !

Approfondir le travail engagé pour aménager le sous-sol de la BU, en lien avec les acteurs.rices concerné.e.s. C'est un projet sur le long terme et il demande beaucoup de discussions et de travail au préalable. Les différentes urgences que nous avons rencontrées ces trois dernières années, et la mobilisation des personnels administratifs sur d'autres dossiers (notamment le nouveau bâtiment) a fait perdre du temps à l'avancée de ce projet.

RATIFIER L'ACCORD DE GRENOBLE À L'IEP

Nous souhaitons que l'IEP s'inscrive dans la **démarche initiée par la COP2 étudiante** visant à accélérer la transition socio-écologique de nos établissements d'enseignement supérieur. Sensibiliser les étudiant.e.s, adapter les enseignements, suivre et publier l'empreinte carbone de l'établissement et veiller à sa réduction sont autant d'objectifs définis par l'accord. Une fois ratifié, ce document engage l'IEP à élaborer des plans d'action pour répondre aux objectifs fixés et à les soumettre à l'approbation du CA.

La signature de l'accord, suppose la constitution d'un groupe de travail dédié et composé d'étudiant.e.s, d'enseignant.e.s chercheur.e.s et de personnels administratifs et techniques de l'établissement. Nous souhaitons qu'il intègre également des membres d'associations et des étudiants du Master PES afin de fédérer autour du projet et veiller à la réalisation des objectifs de l'accord.

AIDER ET ACCOMPAGNER LES ASSOCIATIONS

Finaliser la mise en place de la valorisation de l'engagement associatif. Enfin ! Cela fait plus de trois ans que nous travaillons sur ce sujet. La nouvelle équipe administrative a été à l'écoute et une délibération a été votée en conseil d'administration à ce sujet. En l'état, les élu.e.s étudiant.e.s ne peuvent pas siéger dans la commission qui attribuera le complément de diplôme. Nous serons donc très attentif.ves à ce sujet et allons donc continuer à nous battre pour pouvoir contrôler l'attribution de cette valorisation.

Publier le guide associatif explicitant toutes les procédures administratives concernant les subventions. C'est un projet que nous avons déjà l'année dernière, mais nous avons fait le choix de retarder sa publication afin (1) de pouvoir le travailler en lien avec les responsables administratifs de Sciences Po Lille en charge de la vie associative et (2) avec des associations volontaires pour nous aider.

Mettre en place un intranet dédié aux associations. Il s'agirait d'un espace où les associations peuvent disposer de tous les documents administratifs vierges et d'une notice d'emploi de ceux-ci. Il pourrait également s'agir d'une plateforme d'entraide. Aujourd'hui, seuls quelques groupes Facebook existent, mais ne constituent pas une vraie plateforme.

Développer des formations accessibles aux responsables d'association. Ces formations seraient d'ordres divers, il peut s'agir de la trésorerie, des violences sexistes et sexuelles, de soirées responsables écologiquement, ou même en termes de sécurité.

AMÉLIORER LES INSTITUTIONS ET LA SCOLARITÉ

Mettre en place des élections pour les ambassadeurs et ambassadrices de master afin de les rendre pleinement indépendant.e.s et en capacité de porter la voix des étudiant.e.s.

Assurer la mise en place d'ambassadeurs et d'ambassadrices pour les filières internationales, (FIFB, FIFA, FIFI, FIFE) si elles le souhaitent et selon leurs conditions.

Donner encore plus la parole aux étudiant.e.s en créant la fonction de coordinateur.rice des élu.e.s étudiant.e.s de Sciences Po Lille, élu.e au sein des neuf élu.e.s étudiant.e.s. L'objectif est de clarifier à qui les étudiant.e.s doivent s'adresser si ils ou elles rencontrent une difficulté. Il ou elle aurait comme mission de coordonner le travail des neuf élu.e.s étudiant.e.s, de faire remonter toute information utile au directeur de l'IEP. Il et elle serait un vecteur de mobilisation de la communauté étudiante de Sciences Po Lille. Le ou la coordinateur.rice étudiant.e aurait des compétences élargies et travaillerait en lien avec l'administration, avec qui nous devons encore négocier le périmètre de cette fonction.

Nous défendons l'amélioration du système actuel d'affectation en 3A. D'autres proposent de revenir au classement, qui était arbitraire et faisait parfois reposer toute la scolarité d'un.e étudiant.e sur une seule note, un B au lieu d'un A. En ce qui nous concerne, nous avons agi : nous avons fait en sorte que la LV3 soit prise en compte par exemple. Aussi, nous porterons une résolution au Conseil d'administration pour que chaque refus de premier vœu soit motivé par écrit, afin de rendre le système actuel plus transparent. Nous proposons également que soit donnée, de manière anonyme, la liste des attributions des deux années précédentes en fonction des notes, afin que chacun.e puisse se positionner sans que cela ne devienne de l'auto-censure.

un partenariat équilibré avec l'Université de Lille

Depuis janvier 2022, Sciences Po Lille fait officiellement partie de l'Université de Lille, au sein d'un Établissement public expérimental (EPE). Lors de l'élaboration de cet EPE, nous avons fait pression pour que les étudiant.e.s soient mieux représenté.e.s, notamment celles et ceux des écoles. Nous avons, sur certains points, eu gain de cause. Nous nous étions toutefois fortement opposés au projet, car il ne présentait pas les garanties nécessaires à une représentation des étudiant.e.s de Sciences Po Lille.

Malgré notre mobilisation, ce projet est passé en force. Nous avons alors fait le choix d'y participer afin de l'améliorer de l'intérieur. C'est ce qui nous a amené, l'année dernière, à présenter une liste commune avec le syndicat étudiant UNEF, tout en restant strictement indépendant d'eux. Grâce à ce travail, nous avons un représentant élu de Sciences Po Lille au conseil d'administration de l'Université de Lille (Rémi Boussemart). Il a été nommé vice-président étudiant délégué aux écoles et travaille en lien avec la présidence de l'université pour faire valoir les droits des étudiant.e.s de l'IEP et de toutes les écoles.

Aussi, nous avons donc des projets concrets à porter avec l'Université :

Faciliter le lien entre les associations de Sciences Po Lille et celles des campus de l'université, notamment car certaines œuvrent dans le même domaine et pourraient s'échanger des conseils voire lancer des projets communs. De ce sens, des co-financements pourraient également être envisagés.

Automatiser l'invitation des responsables d'associations à Sciences Po Lille aux formations proposées par l'Université de Lille, qui sont nombreuses, variées et de qualité. Nous travaillons d'ores et déjà avec l'administration de l'IEP et de l'université sur ce sujet.

Organiser des rencontres inter-campus, entre les étudiant.e.s mais portées par les associations volontaires. L'objectif serait de créer du lien, par exemple avec les étudiant.e.s du campus Moulins, puisque nous appartenons tous à la communauté étudiante de Lille et nous pouvons y trouver des personnes avec qui faire des activités, qui partagent nos centres d'intérêt.

Faire envoyer aux étudiant.e.s de Sciences Po Lille les informations concernant l'Université, notamment en ce qui concerne les événements de la vie étudiante, de l'intégration, des invitations lors de projections de films par exemple.

Faciliter l'accessibilité des étudiant.e.s de Sciences Po Lille aux ressources numériques de l'Université de Lille, via l'ENT de l'Université. Il y a énormément de revues spécialisées, de sites comme Dalloz qui sont accessibles via l'Université, mais cela n'est pas connu par les étudiant.e.s de l'IEP. Ou alors difficile d'accès.